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Оглашен 17 февраля 2021 года                Министру индустрии  

и инфраструктурного развития  

Республики Казахстан 

Атамкулову Б.Б. 

 

Министру Энергетики  

Республики Казахстан 

Ногаеву Н.А. 

 

Депутатский запрос 
 

Уважаемый Бейбут Бакирович! 

 

Уважаемый Нурлан Аскарович! 

 

С января текущего года отменено обязательство недропользователей 

приобретать казахстанские товары. 

По информации отраслевых бизнес ассоциаций в связи с отменой 

вышеназванных обязательств, ожидается существенное сокращение 

производства и персонала в связанных секторах. 

В этой связи фракция «Ак жол» просит предоставить следующую 

информацию: 

- Какая доля местного содержания по каждому крупному иностранному 

недропользователю была достигнута в период с 2015 по 2020 годы? 

- Сколько нарушений требований местного содержания в процессе 

закупок по каждому крупному иностранному недропользователю были 

выявлены за этот период и какие к ним были приняты меры? 

Известно, что в Министерстве индустрии и инфраструктурного развития 

РК рассматривается проект Приказа об утверждении порядка заключения 

Соглашений с недропользователями о стимулировании местного 

предпринимательства. 

 В этой связи просим сообщить будут ли предусмотрены в указанных 

документах следующие моменты: 
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1. Наделение уполномоченных органов полномочиями по отмене 

результатов закупок, иностранных недропользователей при выявлении 

нарушений интересов казахстанских производителей. 

2. Включение представителей отраслевых союзов предпринимателей в 

тендерные комиссии по закупкам недропользователей как независимых членов 

тендерных комиссий, по примеру закупок АО «ФНБ Самрук Казына».  

3. Сокращение сроков оплаты казахстанским производителям за 

исполненные контракты до 30 календарных дней, вместо широко используемой 

отсрочки оплаты на срок более чем 60 дней. 

4. Предусматривается ли определение показателей доли местного 

содержания для оценки работы уполномоченного государственного органа, а 

также местных исполнительных органов в добывающих регионах. К сожалению 

в целом ряде добывающих областей доля МСБ в валовом продукте в среднем два 

раза отстает от общереспубликанских показателей. 

Фракция «Ак жол» считает такое положение не допустимым и направляло 

соответствующий депутатский запрос 11 ноября 2020 года.  

Буквально на прошлой неделе Президент К.Токаев в ходе форума Samruk 

business, призвал усовершенствовать методику определения местного 

содержания. Он отметил, что это позволит выстроить правильную 

промышленную политику, эффективно настроить инструменты поддержки 

отечественного бизнеса. Также важно обеспечить максимальную прозрачность 

всех стадий закупочного процесса 

Это наглядный пример того, что президент понимает отечественный 

бизнес лучше чиновников. Фракция «Ак жол» считает, что в системе закупок 

иностранных недропользователей, требование локализации (местного 

содержания) вообще один из главных вопросов, если не самый главный.  

Требуем от госорганов учитывать поручения Президента и интересы 

национального бизнеса при разработке вышеуказанных нормативных 

документов. 

 

С уважением, депутаты  

Фракции ДПК «Ак жол»  

А. Сембинов 

А. Перуашев  

Е. Барлыбаев  

Д. Еспаева 

Б. Дюсембинов  

А. Абильдаев  

С. Ерубаев 

А. Жумабаева  

Қ. Иса 

А. Линник  

Е. Өмірғали 

М. Раманкулов 
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Исп.: Д.Досов  

тел.: 74-62-35 


